

# Sozialdemokratischer Informationsbrief

Kiel, 08.11.00, Nr.: 215/2000

Thomas Rother:

## Erfolgsstory im Außenhandel wird fortgesetzt

Zur Präsentation der Exportdaten durch Wirtschaftsminister Bernd Rohwer erklärt der SPD-Abgeordnete Thomas Rother, Mitglied im Wirtschaftsausschuss des Landtages:

„Aufgrund der erfolgreichen Wirtschaftspolitik der Landesregierung ist die Exportquote – der Anteil des Auslandsumsatzes am Gesamtumsatz des verarbeitenden Gewerbes – seit 1993 stetig gestiegen und hat im vergangenen Jahr 31 Prozent und damit Bundesniveau erreicht. Mit seinen Eckpunkten für die künftige Außenwirtschaftspolitik hat Minister Bernd Rohwer den Weg für eine Fortsetzung dieser Erfolgsstory gewiesen. Großes Lob verdient die Unterstützung, die namhafte Unternehmer-Persönlichkeiten zur Stärkung des Wirtschaftsstandortes Schleswig-Holstein zugesagt haben.

Die Ein- und Ausfuhrbeziehungen Schleswig-Holsteins sind auf den zunehmend globalisierten Märkten von besonderer wirtschaftlicher Bedeutung. Der Export ist ein wichtiger Teil des Wirtschaftsgeschehens. Umso mehr freut sich daher die SPD-Fraktion über den erfolgreichen Besuch von Ministerpräsidentin Heide Simonis in Japan und China und den des Wirtschaftsministers in den USA.

Die schleswig-holsteinische Wirtschaft gliedert sich immer mehr in den internationalen Handelsaustausch ein. Die Delegationsreise der Ministerpräsidentin hat deutlich gemacht, dass Schleswig-Holstein über „Pfunde“ wie Medizin- oder Meerestechnik verfügt, mit denen auch international gewuchert werden kann. Der beabsichtigte Austausch von Studenten und Führungskräften rundet das Ergebnis der Reise ab. Die Repräsentanz der Wirtschaftsförderung in Ostasien zahlt sich aus.

Schleswig-  
Holstein

SPD

Herausgeber:  
SPD-Landtagsfraktion  
Verantwortlich:  
Petra Bräutigam

Landeshaus  
Postfach 7121, 24171 Kiel  
Tel: 0431/ 988-1305/1307  
Fax: 0431/ 988-1308

E-Mail: [pressestelle@spd.ltsh.de](mailto:pressestelle@spd.ltsh.de)  
Internet: [www.spd.ltsh.de](http://www.spd.ltsh.de)

Die SPD-Landtagsfraktion wird daher in die nächste Landtagssitzung einen Antrag einbringen, in dem die Landesregierung gebeten wird, über die Entwicklung des Außenhandels, seine Struktur und seine Perspektiven zu berichten. Damit kann eine weitere Grundlage gelegt werden, die Chancen in der Außenhandelswirtschaft zu nutzen.“